
 

 

 

 

 

 

 

  

 

日本の人口は 

2100 年には 6 千万人に減少する 
国立社会保障人口問題研究所の推計では 80 年後に人口が

半分になる予測で、その対策は最も重要な課題になります。 

年間 150 万人以上が亡くなる多死時代が到来することに加え

て、今後出生数が増えたとしても出産する女性の絶対数が減っ

ている以上、子どもの数は増えないことから 100 年以内に日本

の人口が半減することは確定したという推計です。 

各務原市も 40 年後（2060 年）に 10 万人にまで減少する予測

でこれから急激な人口減少が進んでいきます。 

そういう未来が確実に来ることが分かっている今、子ども

を産み育てやすくする政策を提案しました。 
  

【一般質問】 

・小中学校の学校給食無償化の検討は 

・来年度からは食材費高騰などによる 

給食費値上げが予想されるが、値上げを抑える予定はあるか。 

【市の答弁】 

給食費無償化は考えていません。来年度以降の給食費値上げ

については予算編成において検討してまいります。 
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〇現総合体育館を改修すれば対応可能ではないか 
駐車場が不足する、正式な大会ができない、エアコンが無いという

問題は現体育館で対応可能である。十分に検討したのか。 

〇事業費 120 億円は高すぎる 
建築資材の高騰で、どれだけ事業費が高くなるかも 

わからず、将来世代の負担になる。もっと優先順位の高い事業に税

金を使ってほしい。体育館に 3000 席も設置するが、具体的なイベン

ト誘致も決まっていないのに整備するのは愚の骨頂である。 

〇事業費の具体的な財源が明らかにされていない 

【一般質問】 

体育館の整備基金をいくらまで積んで、国の補助金はいくらを見込

んでいるのか。 

【市の答弁】 現時点の国の補助金などの見込は行っていますが、

その額については不確定要素が多く、あらい概算額であることか

ら、市民に示すことはできません。 

 

 

 

小中学校体育館にエアコン設置を 〇現総合体育館を今後どうするかも決めていない 
現総合体育館は使い勝手が良く、今のまま使い続けたいという利

用者の声は多く、「現体育館が取り壊されてしまうのが心配」という問

い合わせが市にも寄せられた。そこで市教育委員会は「現時点では

取り壊す計画は一切ありません」と文書を作成し、那加中学校区自治

会に回覧板で回した。しかし現体育館の取扱いは決まっておらず、今

後も使い続けることができると誤解を招く内容となっている。 

２つの大きな体育館の維持は財政的に困難であり新総合体育館建

設後は現体育館が解体される可能性は十分にあると考えます。 

【一般質問】 

回覧は誤解を招く内容で「現体育館の取扱いは 

決まっていない」というのが正しい説明ではないか。 

【市の答弁】 

内容につきましては、現時点で取り壊す計画がないという事実をあり

のまま記載させて頂きました。 

【新総合体育館建設の疑問に全く答弁しない浅野市長】 

新体育館は 120 億円では収まらず事業費が高騰してしまう事や、維

持管理費が将来の負担になると市民は懸念しています。 

答弁は職員に任せて椅子に座っているだけ。全ての常任委員会は欠

席。説明責任を果さない浅野市長の姿勢は疑問です。 

パブコメで寄せられた 市民からの疑問 

各務原市内小中学校の体育館にエアコンが設置されていませ

ん。児童生徒の健康を守り、より良い教育環境と、かつ災害時の

避難所のより良い環境を実現するために、大きな体育館建設よ

りも小中学校体育館のエアコン設置を優先すべきです。 

岐阜市は、熱中症予防対策として効果が高く、かつ設置する

エアコンは停電時でも利用可能なガス式の電源自立型であるこ

とから、市の防災力向上に大きく寄与すると、体育館のエアコン

設置を令和２年から令和５年にかけて整備を進めています。 

【一般質問】 

・エアコン設置費用や維持管理費はいくらと試算しているか。 

・国の補助メニューは見込めるか。 

・小中学校の体育館及び現総合体育館にエアコン設置を早急に

検討すべきではないか。 

【市の答弁】 

小中学校体育館のエアコン設置費用は、ガス方式のマルチタイ

プで１棟あたり 4800 万円程度、維持管理費は年間 51 万円と試

算しています。また、国は事業費の 70％を地方交付税に算入す

る補助メニューを用意しています。 

体育館にエアコン設置の必要性は感じていますが、断熱工事に

費用追加が見込まれますので、導入までにはいたってません。 
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１２０億円の 

新総合体育館 
・総合運動防災公園 

 

 

各務原市議会録画を見る 

120億円の新総合体育館・総合運動防災公園の建設中止を求めます！ 

◆東亜町会館の市民への貸出しを今年度末に終了する条例 に反対 
この会館は自治会、シニアクラブ、クラブサークル活動などに有効活用されていますが、市は

突然に民間企業に貸し出すことを決め、今年度末で貸出しを終えると利用者に説明しました。 

先ずは利用者が移転先を確保できる見通しが立つまで終了期間を延期すべきです。計画的な

対応が必要で今回の市の対応は余りにも急すぎると考え条例に反対しました。  


